
Förderverein der Gemeinschaftsgrundschule Birth e.V. 

 
 

Besprechungsart: Vollversammlung 

Datum und Uhrzeit: 19. Oktober 2022, 19:00 Uhr 

Besprechungsort: GGS Birth, Aula 

Besprechungsleiter: Frauke Hirsch 

Protokollführer: Cathrin Braun 

Teilnehmer: Frauke Hirsch, Christian Legewie, Viktoria Schäfer, Cathrin Braun,  
+ 5 weitere Vereinsmitglieder 
 
 
Gäste: Fr. Klose (Schulleitung) 
+ 6 weitere Nicht-Vereinsmitglieder 
 
 

 

Tagesordnungspunkte: Top 1: Begrüßung 
 
Top 2: Festlegung des Protokollführers 
 
Top 3: Antrag auf Genehmigung der Tagesordnung und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit 
 
Top 4: Bericht des Vorstandes zum abgelaufenen Jahr 2021/2022 
 
Top 5: Bericht des Kassenwarts 
 
Top 6: Aussprache 
 
Top 7: Bericht des Kassenprüfers 
 
Top 8: Aussprache 
 
Top 9: Entlastung des Vorstandes  
 
Top 10: Wahlen – der Vorschlag erfolgt per Akklamation, die Wahl durch 
Handzeichen. 
 Zur Wahl stehen: 

• Vorstand, Vorsitz 

• Vorstand, 1. Stellvertreter 

• Vorstand, 2. Stellvertreter 

• Kassenwart 

• Schriftführer 
 

Top 11: Vorschau auf 2022/2023 
 
Top 12: Verschiedenes/ Entgegenahme eventueller Anträge 
 
Top 13: Verabschiedung 
 



Thema: Top 1: Begrüßung 

 
Begrüßung erfolgt durch Frau Frauke Hirsch.  
 
Der Teilnahme der Gäste wurde einstimmig zugestimmt: 9/9 
 

 

Thema: Top 2: Festlegung Protokollführer 

 
Die Protokollführung übernimmt Cathrin Braun. 
 

 

Thema: Top 3: Antrag auf Genehmigung der Tagesordnung und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit 

 
Einstimmig genehmigt: 9/9 
 

 

Thema: Top 4: Bericht des Vorstandes zum abgelaufenen Jahr 2021/2022 

 
- Die Klassen erhielten für das St. Martin Fest jeweils einen großen Weckmann für das 

gemeinsame Frühstück. Die Gesamtkosten wurden vom Förderverein übernommen. 
 

- Ein Nikolaus wurde organisiert, welcher in den Klassen ein „Klassengeschenk“ (je 
1xSoftbälle & 2xSpringseile pro Klasse) vorbeigebracht hat. 
 

- Es wurde vom Förderverein an jede Klasse 25,- € Bastelgeld für Weihnachten übergeben. 
 

- Das Projekt „Mein Körper gehört mir“ fand erneut statt. Die Kosten wurden vom 
Förderverein übernommen. 

 
- Die 4ten Klassen der Abschlussfahrt im Herbst 2021, verschoben auf den Frühjahr 2022, 

haben einen Zuschuss von 100,00 €/Klasse erhalten. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 Top 5: Bericht des Kassenwarts 

 
2021: 
    3.790,00 € Mitgliederbeiträge 
 + 591,00 € Spenden 
 +  1.000,00 € Gewinn aus Batterie-Challenge 
 + 300,00 € Förderungszuschlag f. Projekt „Mein Körper gehört mir“ 
 
 - 6.582,90 € Ausgaben (Lehrmittel, Erste-Hilfe-Kurs, Tassen   
   Abschiedsgeschenk f. Viertklässler, Gartenhaus + Farben,  
   Gießkannen, Material f. Zaun) 
 
 = - 1.360,71 € Überschuss 2021 
 
Stand 31.12.2021: 13.980,22 € (Konto) 
 5.006,78 € (Sparbuch) 
 91,00 € (PayPal) 
 
Mitgliederanzahl, Stand 2021: 149 aktive Mitglieder 
 - 5 zum Jahresende 
 + 2 zum Jahresende 
_____________________________________________________________________________ 
 
2022: 
    3.995,00 € Mitgliederbeiträge 
 +  18.062,82 € Spenden (einschl. Schul-Spendenlauf vom 15.09.2022) 
 + 300,00 € Förderungszuschlag f. Projekt „Mein Körper gehört mir“ 
 
 
 - 2.500,75 € Ausgaben  
 
 
 = - 2.240,75 € Überschuss 2022 
 
Stand 19.10.2022: € (Konto) 
 € (Sparbuch) 
 € (PayPal) 
 
 
Mitgliederanzahl, Stand 2022: 153 aktive Mitglieder 
 + 4 zum Beginn des neuen Schuljahres 
 

 

 

Thema: Top 6: Aussprache 

 
Es entstanden keine Rückfragen.  
 

 

Thema: Top 7: Bericht des Kassenprüfers 

Die Kassenprüfung wurde von Herrn Andreas Wuttig durchgeführt. Es wurden von ihm keine 
Unregelmäßigkeiten festgestellt. 
 



Thema: Top 8: Aussprache 

 
Es entstanden keine Rückfragen.  
 

 

Thema: Top 9: Entlastung des Vorstandes 

 
Der Vorstand wird einstimmig entlastet: 5/5 
 

 

Thema: Top 10: Wahlen – der Vorschlag erfolgt per Akklamation, die Wahl durch 
Handzeichen. 

 
Vorstand, Vorsitz: 
 
Zur Wahl stehen:  

- Frauke Hirsch  : 8/8 
Frau Hirsch ist damit einstimmig erneut zum Vorsitz gewählt worden. 
 
 
Vorstand, 1. Stellvertreter: 
 
Zur Wahl stehen:  

-  Viktoria Schäfer : 8/8 
Frau Schäfer ist damit einstimmig erneut zum 1. Stellvertreter gewählt worden. 

 
 

Vorstand, 2. Stellvertreter: 
 
Juliane Ostermann stellt sich in ihrer Abwesenheit zur Wahl und hat vor Beginn der 
Vollversammlung schriftlich erklärt, die Wahl - sollte sie gewählt werden – anzunehmen.  
 
Zur Wahl stehen:  

- Juliane Ostermann : 9/9 
Frau Ostermann ist damit einstimmig zum neuen 2. Stellvertreter gewählt worden. 
 
 
Kassenwart: 
 
Zur Wahl stehen:  

- Christian Legewie : 8/8 
Herr Legewie ist damit einstimmig erneut zum Kassenwart gewählt worden. 

 
 

Schriftführer: 
 
Zur Wahl stehen:  

- Andrea Scheer   : 8/8 
Frau Scheer ist damit einstimmig zum neuen Schriftführer gewählt worden. 
 
 
 

 



Thema: Top 11: Vorschau 2022/2023 

 
2022: 

- Die 4ten Klassen der Abschlussfahrt im Herbst 2022 haben einen Zuschuss von  
100,00 €/Klasse erhalten. 

- Das Material für das noch fehlende Dach für das Gartenhaus-Projekt soll am 20.10.2022 
angeliefert werden. Danach soll das Projekt fertig gestellt werden und in Benutzung 
gehen. 

- Die Mitgliederverwaltung erfolgt seit Oktober 2022 über ein neues 
Vereinsverwaltungsprogramm. Die laufenden Kosten betragen hierfür 12,00 €/Monat. 

- Ein Nikolaus wird erneut organisiert, welcher in den Klassen das „Klassengeschenk“  
(je einen Softball & ein Springseil) verteilt.  

- Jede Klasse erhält einen Zuschuss von 25€ für Bastelmaterial. 
 

2023: 
- „Mein Körper gehört mir“ soll erneut stattfinden und wird vom Förderverein unterstützt. 
- Die Autoren-Lesung soll erneut gefördert werden. 
- Das Projekt „Trommelzauber“ soll 2023 stattfinden und wird durch die Einnahmen des 

Schul-Spendenlaufs vom 15.09.2022 gefördert. 
 

 

Thema: Top 12: Verschiedenes/ Entgegenahme eventueller Anträge 

 
Anträge: 

- Frau Klose hat einen Antrag auf Förderung von neuen Musikinstrumenten eingereicht. 
Einstimmig angenommen: 9/9 

 
Vorschläge von Vereinsmitgliedern: 

- Einführung von Projektbezogene Spenden auf PayPal? 
- Teilnahme an Amazon Smile? 
- Teilnahme an Schulengel? 

 
Sonstiges: 

- Die Schule möchte gerne einen Dankes-Brief an die Eltern bzgl. des großartigen 
Spendenlaufes versenden. Es kam die Frage auf, ob der Betrag öffentlich im Brief 
benannt werden soll.  
Einstimmig abgelehnt: 9/9 

 

 

Thema: Top 13: Verabschiedung 

 
Der Vorstand bedankt sich bei allen Anwesenden für ihr kommen. Die Sitzung wird geschlossen. 
 

 

Neuer Sitzungstermin:  Noch nicht bekannt. Eine Einladung erfolgt rechtzeitig. 

Ende der Sitzung:  20:15 Uhr 

 
 
___________  ___________________  ____________________ 
Datum     Unterschrift 2. Vorsitzende  Unterschrift Protokollführer 


